

castelnaudary

territoire

Pays Lauragais : ça bouge

« **V**ingt ans que le Pays Lauragais s'est structuré, aujourd'hui, nous avons une longueur d'avance », souligne André Viola. « Une aventure passionnante, avec des défis communs », abonde Georges Méric. Ce dernier, président du conseil départemental de Haute-Garonne, préside le PETR, pôle d'équilibre territorial et rural du Pays Lauragais, le premier, son homologue audois est, quant à lui, le président de GAL, groupe d'acteurs locaux, terroirs du Lauragais. Ensemble, les deux ont souhaité faire un point d'étape sur le programme de travail et ses perspectives. Et M. Méric de revenir sur le projet de territoire qui s'articule autour de trois axes stratégiques : conforter l'autonomie et la complémentarité des territoires, accompagner celui-ci vers la transition énergétique et écologique et, enfin, améliorer le cadre de vie, facteur d'attractivité du territoire. L'occasion de rappeler la mise en place de permanences d'accueil pour les habitants du territoire pour des conseils en architecture, urbanisme, paysage et maîtrise de l'énergie.

Il est également revenu sur la révision du Scot, schéma de cohérence territoriale, qui doit intégrer les nouvelles réglementations, prendre en compte les évolutions territoriales et intégrer les nouveaux équipements. Une révision qui s'effectue « dans une volonté de cohérence et de consensus » et des réunions qui associent élus, popu-



MM. Viola et Méric. / Photo DDM. Gladys.

lation et partenaires institutionnels. « C'est un dossier qui avance, nous serons à l'heure », a assuré Georges Méric. Pour le reste, les travaux engagés dans les différentes commissions : économie, urbanisme, culture... de travail du PETR avancent aussi.

Tourisme et culture, les deux commissions du GAL, s'inscrivent dans la dynamique générale. L'occasion pour les deux présidents d'annoncer une nouvelle formule pour le « Lauragais dans les arts », qui s'ouvrira plus largement sur la base d'appel à projets autour d'une thématique commune : itinérance, coopération, frontière », précise André

Viola qui poursuit avec « le label « Pays d'art et d'Histoire », que l'on espère bien décrocher et qui entre dans une phase concrète avec le dossier de candidatures ». Côté tourisme, c'est la mise en place d'un observatoire avec l'aide de l'université de Foix « pour une meilleure vision des flux de ce qui est visité sur le territoire et des attentes des touristes ». Ce sont des actions de promotion touristique, avec des brochures, « A voir, à faire », diffusées pour la saison touristique 2016, l'élaboration des « Carnets gourmands du Lauragais », qui le seront l'été prochain, et celle « Canal du Midi : ligne de vie », qui le sera

à l'occasion du Canalathlon, via les offices intercommunaux. Le Canalathlon, justement, approche. Une première édition qui aura lieu le 16 octobre prochain et connaît, par avance, un incontestable succès avec soixante équipes de quatre sportifs qui se relayeront entre Saint-Ferréol et Port-Lauragais où des animations de promotion du territoire sont prévues. Enfin, à noter la candidature à l'appel à projet « Guide du routard » qui, si elle était retenue, vaudrait au territoire d'avoir un guide qui lui serait dédié pour 2018.

Gladys Kichkoff